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Un athlète corcouéen
aux Jeux
« La société nous voit pour ce qu’on 
est corporellement. Avant, on me 
percevait comme Thibaud avec ses 
qualités et ses défauts. Maintenant, 
on me perçoit comme Thibaud en 
situation de handicap. Il faut accepter 
le regard différent des personnes, 
en parler et être à l’aise avec ça. 
Personnellement, le regard des gens 
ne m’impacte pas plus que ça car je 
sais ce que je suis. Il faut s’adapter et 
faire comprendre aux autres qu’on 
est comme tout le monde  ». Tout 
est dit. Ou presque. Parce qu’en fait, 
on ne devient pas sportif de Haut 
Niveau en étant «  comme tout le 
monde » ! Thibaud le confie lui-même 
« On a déjà la culture du sport et le 
haut niveau ça s’acquiert  »3. Sous 
entendu, le dépassement de soi par 
le développement de ses capacités 
personnelles et la constance dans 
l’effort. 

Citius, Altius, Fortius, « Plus vite, plus 
haut, plus fort » dit la devise olympique 
proposée par Pierre de Coubertin4 au 
Comité international olympique en 
1894. Tendre vers l’excellence. Pas 
pour être le «  premier  » mais pour 
s’améliorer dans la confrontation 
à l’autre. Se mesurer, ça veut dire  
participer car «  l’essentiel n’est pas 
de gagner mais de participer  »5. 
La compétition fondée sur la 
coopération. Un oxymore ? Non, une 
vision chère à Albert Jacquard dont 
on connaît le regard critique posé sur 

les Jeux Olympiques et la course à la 
médaille. « Ils (les athlètes) ont parfois, 
profitant de la présence de meilleurs 
qu’eux à leur côté, dépassé leur record 
personnel. C’est là une véritable 
victoire  »6. Est-ce l’explication de la 
devise modifiée en 2021 par le CIO 
et devenue «  Citius, Altius, Fortius- 
Communiter  »  , Plus vite, plus haut, 
plus fort-ensemble  ? Il manque 
encore  la dimension planétaire et son 
immense diversité 7. La «  varietate  » 
de la devise européenne y serait 
la bienvenue  ! Quand le vent de 
l’olympisme8 souffle sur le monde, les 
élans patriotiques devraient s’apaiser 
comme au temps des jeux antiques. 
Mais quand bien même la médaille 
remplace l’épée  des Horaces, il reste 
toujours des Curiaces vaincus… Il n’y a 
que trois marches sur le podium !
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SAMU GENDARMERIE

Il y a tout juste 100 ans. C’était l’été 1924. Paris recevait la 
7ème édition des Jeux Olympiques. Pour la seconde fois, 
puisqu’en 1900 déjà, dans le cadre de l’Exposition Universelle, 
la France avait accueilli la deuxième Olympiade des Jeux 
de l’ère moderne1. Il aura fallu attendre l’été 1960, pour voir 
se dérouler à Rome, dans le prolongement des 14èmes Jeux 
Olympiques, les premiers Jeux Paralympiques2.
Cette année 2024, pour la 1ère fois de son histoire, la France 
accueillait les Jeux Paralympiques (17ème édition). Pour la 
1ère fois, la jeune équipe de France de Volley assis était en 
compétition et, pour la 1ère fois, Corcoué y acclamait l’un de 
ses enfants, Thibaud, athlète olympique !
Toutes générations confondues, pratiquants et supporters 
s’étaient donné rendez-vous ce 29 août à 20h dans la salle 
des sports devant le match diffusé sur écran géant. Un grand 
moment d’émotion collective où l’on se sent faire corps.

Le Mot du MAIRE
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03/06/2024 70 ans CERIZIÉ Marcel Bel Air
08/07/2024 78 ans BLANDIN Gisèle Bel Air
19/07/2024 68 ans RAMBAUD Guy 1, La Métairie Brochard
23/07/2024 57 ans GALLOU Laurent Bel Air
03/08/2024 85 ans CHOPLET Micheline 1, rue Lejeune
04/08/2024 77 ans MICHAUD Michel 7, rue du Pont au Roi
15/08/2024 82 ans GUIBERT Guy Bel Air
27/08/2024 56 ans BACHELIER Pascal 17, rue du Maréchal Ferrant
02/09/2024 44 ans LOQUAIS Stéphane 3, rue Sainte Radegonde

État civil

  DÉCÈS :

02/04/2024 DESPRÉAUX FRICONNEAU Ava 6 Bis, rue de Plaisance

01/05/2024 MOUSLI Salem 7, La Jauffrère

26/04/2024 CARUSO Milano 11, rue de Plaisance

26/04/2024 BOULLERY Jules 15, rue du Meunier

24/05/2024 SEROIN Colette 27, rue de La Normandière

25/05/2024 NOBILE Alba 4, rue du Lavoir 

12/06/2024 VENDÉ Soën 1, le Clos de la Normandière

17/06/2024 PÉAN Lyana 19, impasse de la Métairie Renaud

02/07/2024 TALNEAU Raphaël 17, Les Terrières

28/07/2024 VAN ELSEN Jeanne 6, Le Pré Clos

08/08/2024 JAULIN Ernest     17, rue des Coteaux

  NAISSANCES

22/06/2024 BRÉCHET Antony et DINER Angélique
22/06/2024 GUILLOSSON Maureen et GINEAU Corentin
20/07/2024 DUGUÉ Johana et LOGEZ Kevin
24/08/2024 HEURLIÈRE Gisèle et ALEXIS Dominique

  MARIAGES

Les Jeux restent pourtant la plus belle vitrine mondiale du 
sport comme facteur de lien social. Il renforce le sentiment 
d’appartenance à une même société humaine et fait grandir 
le « vivre ensemble ». De loisir ou de compétition, le sport 
porte les valeurs de justice, de respect, d’égalité. Dans un 
cadre défini de règles, il est un espace de liberté et de 
sociabilité favorable à l’expression du corps quel qu’il soit, 
avec ou sans handicap. Ainsi l’exprime Thibaud, « avec un 
pied sur terre et une jambe de robot ». « On pense qu’il y 
a seulement les personnes en situation de handicap qui en 
ont un, mais finalement ceux qui ont des lunettes ont aussi 
un certain handicap9 ». Thibaud entend bien être reconnu 
pour sa performance et non pas par son handicap. Il 
partage avec tous les sportifs, valides et handicapés, les 
mêmes valeurs universelles. Sa performance grâce à son 
travail,  le hisse au Haut Niveau et c’est à d’autres athlètes 
qu’il peut se mesurer. «  je m’entraîne au quotidien, cela 
demande beaucoup d’efforts et de motivation  ». Il n’est 
pas (encore) Oscar Pistorius10 ! Mais il a lui aussi, « un p’tit 
truc en plus  », accident de travail dans son déjà riche 
parcours de vie sur lequel il a rebondi et dont il a fait un 
atout. Il ne fait pas du sport « malgré » son handicap, il est 
athlète paralympique « avec ses qualités et ses défauts », 

celui que ses concitoyens sont venus applaudir ce soir 
du 29 août dans la salle des sports, le joueur de l’Equipe 
de France, celui qui nous a fait gagner en humanité, celui 
qui nous encourage à poursuivre nos actions de bask’In 
avec l’EPMS Lejeune ou à nous lancer des défis avec 
« Courir’avec »,  celui que Franck, un autre athlète de chez 
nous, est allé soutenir à Paris, accompagné d’une résidente 
de l’Hôpital Bel Air, une joueuse de boccia, admiratrice 
d’Aurélie Aubert11, sa championne en titre !

Claude NAUD, Maire
1- Les premiers Jeux de l’ère moderne ont été établis à Athènes 

en 1896 à l’initiative du baron Pierre de Coubertin
2- Les premiers jeux  paralympiques remontent à 1948 sur le terrain de l’hôpital de Stoke Mandeville en 

Angleterre « Jeux mondiaux des chaises-roulantes et des amputés » 
(« World Wheelchair and Amputee Games »)

3 et 9- Paul Sabio, journaliste sportif 
4- Devise forgée en 1891 par Henri Dibon, prêtre dominicain 

5- Expression reprise par Pierre de Coubertin en 1908
6- Albert Jacquard, Stock Juin 2024

7-14900 athlètes  représentant plus de 200 délégations.
8- Les valeurs de l’olympisme : excellence, respect, amitié

10- Athlète sud-africain amputé de ses deux jambes à l’âge de 11 mois. Appareillé de deux prothèses de 
carbone il a posé un vrai dilemme aux instances de la Fédération internationale d’athlétisme en voulant 

concourir avec des coureurs valides. Il a été considéré comme avantagé par ses prothèses
11- Aurélie Aubert, Médaille d’or Paralympique de Boccia en 2024
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Stationnement sur trottoirs
sanctionné

Mais, qu’est-ce qu’un trottoir ?

> Stationnement gênant sur un trottoir et 
code de la route
Par un arrêt n° 21-84.723 du 8 mars 2022, la chambre 
criminelle de la Cour de Cassation a été amenée à 
définir ce qu’est un trottoir pour se prononcer sur 
un procès-verbal pour stationnement gênant. Elle a 
confirmé le jugement du tribunal de police de Toulon 
qui avait condamné un automobiliste à 150 euros 
d’amende pour contravention au code de la route.
Le véhicule du prévenu avait fait l’objet d’un procès-
verbal pour stationnement gênant sur un trottoir. 
Devant la Cour de Cassation, il contestait le jugement 
du tribunal de police au motif qu’il aurait été rendu 
sur la base d’une interprétation arbitraire de la notion 
de « trottoir » et sans fondement.

> Trottoir et code de la route :
La chambre criminelle de la Cour de Cassation 
rappelle que si la loi pénale est d’interprétation 
stricte, l’interprétation d’un terme peut résulter de la 
mise en cohérence de plusieurs textes.
• Trottoir et circulation :
En l’espèce, elle relève que le code de la route utilise, 
aux articles R. 412-7 et R. 412-34, puis R. 417-1 à R. 
417-7, le terme « trottoir » pour définir une zone 
principalement affectée aux piétons et, à l’inverse 

des aires piétonnières, longeant une voie affectée à 
la circulation des véhicules.
• Article R. 412-7 du code de la route :
« Les véhicules doivent, sauf en cas de nécessité 
absolue, circuler sur la chaussée.
Toutefois, ils peuvent franchir un trottoir, à partir de 
l’accès le plus proche, pour rejoindre ou quitter les 
accès carrossables des immeubles riverains ou des 
accès non ouverts à la circulation publique ».
• Article R. 412-34 du code de la route
« Lorsqu’une chaussée est bordée d’emplacements 
réservés aux piétons ou normalement praticables 
par eux, tels que trottoirs ou accotements, les 
piétons sont tenus de les utiliser, à l’exclusion de la 
chaussée ». 
• Trottoir et répression :
La Cour de Cassation relève que le code de la route 
réprime d’autant plus sévèrement les infractions 
au stationnement qu’elles contraignent les piétons 
à circuler sur la chaussée, ainsi qu’il résulte de 
la comparaison entre les contraventions de la 
deuxième classe prévues par les articles R. 417-5 et 
R. 417-10 II 1°, et les contraventions de la quatrième 
classe des articles R. 417-11 I 5° et 8°, a.
En l’espèce, le stationnement du véhicule du prévenu 
était situé sur un passage réservé à la circulation des 
piétons ce qui a conduit à sa condamnation.

Un véhicule stationné sur le trottoir ou l’espace dédié au cheminement des piétons oblige 
ceux-ci et tous les usagers du trottoir à se déporter sur la voie de circulation automobile 
pour contourner l’obstacle. Non seulement il y a entrave à la libre circulation mais ce 
stationnement peut être la cause d’accidents graves. Il s’agit d’une infraction au Code de 
la Route. A Corcoué comme ailleurs, les infractions sont punies par la loi. La Gendarmerie 
dressera un procès-verbal.
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> Trottoir et voie urbaine :
En réponse à l’argumentation développée par le 
prévenu, la Cour de Cassation a considéré que des 
circonstances fortuites tenant aux particularités 
du terrain peuvent interdire que la zone affectée 
aux piétons longeant la chaussée soit surélevée, 
de sorte qu’exiger qu’un trottoir présente une telle 
caractéristique entraînerait une insécurité juridique 
et ne serait pas « cohérent avec la substance de 
l’infraction » (cf. la jurisprudence de la CEDH dans 
son arrêt du 12 juillet 2007, Jorgic c. Allemagne, n° 
74613/01, §§ 100 – 116).
• Définition du trottoir :
Selon la Cour de Cassation, constitue un trottoir, 
au sens des textes susvisés, la partie d’une voie 
urbaine qui longe la chaussée et qui, surélevée ou 
non, mais distinguée de celle-ci par une bordure 
ou tout autre marquage ou dispositif, est réservée 
à la circulation des piétons.

• Trottoir et stationnement gênant :
En 1ère instance, pour déclarer le prévenu coupable 
de stationnement très gênant, le tribunal de police 
avait relevé que les usagers de la route savent 
distinguer entre la chaussée centrale réservée aux 
véhicules terrestres à moteur et les parties latérales 
extérieures réservées à la circulation des piétons.
Le jugement du 23 avril 2021 a ajouté qu’au vu 
tant des procès-verbaux que des photographies 
produites, le véhicule du prévenu était garé sur la 
partie latérale de la chaussée, nettement différenciée 
de sa partie centrale.
Le tribunal de police en a conclu que l’endroit où 
le véhicule du prévenu était garé était bien un 
passage réservé à la circulation des piétons, pas 
nécessairement surélevé, et faisant l’objet d’une 
nette démarcation par rapport à la chaussée.
La Cour de Cassation juge qu’en statuant ainsi, 
le tribunal de police de Toulon a fait une exacte 
application des textes visés aux moyens et rejette le 
pourvoir de l’automobiliste.

Transport
à la demande
Une visite chez des amis, un rendez-vous, 
un saut à la bibliothèque... 
Le transport à la demande permet 
d’effectuer des déplacements de proximité 
et complète l’offre de transport du réseau 
Aléop. 

Sur simple réservation, un véhicule passe vous prendre au point d’arrêt « transport à la demande » et vous 
dépose au lieu de votre choix (arrêt de car ou pôle de centralité ou gare suivant les secteurs) dans la limite 
du périmètre du secteur géographique de la commune de départ.
Chaque année, environ 130 000 voyages sont effectués en transport à la demande.
Tél. 09 69 39 14 14 Appel non surtaxé
Du lundi au vendredi de 7h à 20h - Le samedi de 8h à 12h et de 14h à 17h
Et n’oubliez pas :
Bus 313 (du lundi au vendredi)

Ligne 313 St-Philbert-de-Grand-Lieu => Nantes

Place du 8 mai (Corcoue/Logne) 6h46 6h59 8h01

Les Bourdonnières (Nantes) 7h37 7h51 8h48

La Joliverie (Nantes) 7h42 7h56 8h53  

Ligne 313 Nantes => St-Philbert-de-Grand-Lieu

La Joliverie (Nantes) 15h19 16h19 17h14 18h14

Les Bourdonnières (Nantes) 15h20 16h20 17h15 18h15

Place du 8 mai (Corcoue/Logne) 16h01 17h02 18h01 19h00

Il existe aussi la ligne 312 : 
https://aleop.paysdelaloire.fr/sites/default/files/Horaires_Aleop_312_du_1-9-2024_au_30-6-2025.pdf 
Plus d’informations sur aleop.paysdelaloire.fr
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Forum
des associations

Les habitants ont pu ainsi découvrir la richesse de 
l’offre d’activités et profité d’un accueil chaleureux 
de la part des bénévoles qui animaient les stands. Ils 
ont pu assister à des démonstrations et apprécier le 
spectacle «Bobby et moi» offert par le Festival des 
Deluretz. 

Un grand merci à tous les bénévoles, aux services 
techniques qui ont œuvré pour équiper la salle de 
sport et à  nos hôtesse de l’air et steewart décalés 
qui ont animé avec humour et dynamisme cette 
journée.

Malgré une météo largement défavorable qui a nécessité le déplacement du forum des 
associations du Parc de Bagatelle à la salle de sport, l’ambiance était à la bonne humeur 
et de nombreuses associations et clubs sportifs agissant sur notre commune ont répondu 
présents.
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ABC CORCOUE 
Quelques actualités sur l’ABC
Maintenant 10 mois que l’ABC (Atlas de la Biodiversité Communal) de Corcoué-sur-Logne 
est lancé. Retrouvez ici les actualités sur la démarche qui se terminera fin 2026 ! 

QUOI DE NEUF SUR LES INVENTAIRES 
NATURALISTES ? 

Le CPIE accompagne la commune dans la mise en œuvre du projet. 
Une de ses actions consiste, notamment, à rechercher la flore et la 
faune sur les endroits les moins connus de la commune. Le CPIE cible 
en particulier certains groupes identifiables sur le terrain : la flore, les 
oiseaux, les amphibiens et reptiles, les libellules, les papillons de jour et 
les criquets/ grillons/ sauterelles. 
Ainsi, d’avril à septembre 2024, salariés et bénévoles du CPIE ont 
réalisé une vingtaine de passages sur la commune, et collecté près de 
800 données faunistiques (dont près de 160 espèces) et 1500 données 
floristiques. Des données qui viendront alimenter les connaissances sur 
la commune. Les inventaires reptiles seront, quant à eux, réalisés en 
2025.
Pour les groupes plus complexes à identifier, dont le CPIE n’a pas les 
connaissances nécessaires, l’association pourra ponctuellement faire 
appel à d’autres associations environnementales pour compléter les 
connaissances. 

Orthétrum réticulé, une grosse libellule, 
observée le 19 juillet 2024 près du lieu-dit 
de la Simaille à Corcoué-sur-Logne.

LE CPIE NE POURRA PAS ÊTRE PARTOUT ! 
C’EST POURQUOI NOUS AVONS BESOIN 
DE VOUS !

Le CPIE ne cherchera pas sur l’intégralité de la 
commune, ni sur toutes les espèces…

Coccinelle, scutigère, bourdon, champignon, 
limace…. Au quotidien, vous rencontrez des plantes 
ou des animaux autour de vous, qu’il est facile de 
déterminer. N’hésitez donc pas à renseigner vos 
observations auprès de la mairie. 
Que vous soyez néophyte en matière de biodiversité 
ou non, vous aussi, vous pouvez contribuer en 

transmettant simplement vos observations ! Pour 
vous aider, vous pouvez vous munir, par exemple, 
du Carnet du naturaliste (disponible en mairie), ou 
d’applications gratuites comme ObsIdentify, Merlin, 
PlantNet etc.
C’est quoi une observation ? Une observation, ou une 
« donnée naturaliste » est simplement constituée : du 
nom d’une espèce, d’une date et d’un lieu. En cas de 
doute sur une observation, il est tout à fait possible 
d’envoyer une photo pour confirmer. 

Exemple d’observation : « Un chevreuil 
observé le 11/05/2024 au lieu-dit Les Prés 
Clos ». C’est aussi simple que ça ! 

Vous avez observé des plantes ou des animaux 
sur Corcoué-sur-Logne ? Faites remonter vos 
observations à l’adresse suivante : 
abc@mairiecorcoue.fr, ou dans le formulaire en ligne 
sur le site de la ville : https://bit.ly/abc-corcoue.

Pour le prochaine Bulletin communal, nous 
mettrons en avant VOS OBSERVATIONS, alors 
n’hésitez pas à nous envoyer vos photos de 
petites ou grosses bêtes, ou des photos de plantes 
sauvages observées près de chez vous. Pensez à 
préciser la date et le lieu de votre observation !

Amanite tue-mouche, facilement reconnaissable avec son 
chapeau rouge à points blancs. 
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RAPPEL : UN ABC, QUÉSAKO ?

Un ABC (Atlas de la Biodiversité Communale) est 
une démarche qui vise à acquérir une meilleure 
connaissance de la biodiversité (faune et flore) 
présente sur un territoire. Ce projet permettra 
de cartographier les richesses naturelles de 
Corcoué-sur-Logne et d’identifier les enjeux 
liés à la préservation et à la valorisation de sa 
biodiversité.
Dans ce cadre, des inventaires naturalistes 
seront réalisés sur les différents habitats 
naturels de la commune pour observer les 
oiseaux, les mammifères, les reptiles, les 
amphibiens, les insectes ou encore les plantes.
Cet ABC servira d’outil d’aide à la décision pour 
une meilleure prise en compte de la biodiversité 
au sein de la commune et notamment dans 
ses politiques d’aménagement. Pour mener à 
bien ce projet, la commune sera accompagnée 
du CPIE (Centre Permanent d’Initiatives pour 
l’Environnement) Logne et Grand-Lieu.

« Plaque-reptile » à partir de tapis de carrières. 

RÉCUPÉREZ VOTRE CARNET DU NATURALISTE 

Pour vous accompagner dans vos observations, 
la mairie vous met à disposition des « Carnets du 
naturaliste ».
Vous y trouverez : 
• Les réflexes du bon naturaliste
• Une carte des sentiers communaux pour vous 

balader et optimiser vos observations
• Une liste d’espèces de plantes et d’animaux à 

cocher. 
• De quoi saisir directement vos observations. 
• Un guide pour noter et transmettre vos observations
• Quelques informations sur les enjeux autour de la 

biodiversité

Ces carnets sont disponibles en mairie et seront 
également distribués dans les 2 écoles de la 
commune pour l’ensemble des élèves. Le CPIE sera 
également amené à réaliser des animations dans 
certaines classes autour de ce carnet, véritable outil 
pédagogique. 

MISE À DISPOSITION DE PLAQUES REPTILES 
DÈS CET AUTOMNE ! 

Dans le cadre de l’ABC, le CPIE peut vous mettre à 
disposition des plaques à reptiles pendant la durée 
des inventaires de l’ABC (2024-2025). Celles-ci vous 
permettront, au printemps prochain, de faire vous-
même des observations (en respectant des règles de 
sécurité). Vous pourrez également inviter le CPIE à 
faire les relevés si vous le souhaitez. 
En effet, les reptiles étant incapables de produire leur 
propre chaleur comme les mammifères, ils doivent 
procéder à la thermorégulation pour fonctionner 
correctement (digérer, se déplacer, se reproduire, 
etc.). Pour cela, les reptiles se cachent dans les 
broussailles en lisière, de façon à accéder aux 
rayons du soleil. Ils peuvent également profiter des 
matériaux laissés par l’homme tels que les matériaux 
sombres et métalliques qui absorbent aisément la 
chaleur. C’est dans cette optique que le CPIE, place 
des « plaques à reptiles » faites à partir de tapis de 
carrière. Les reptiles pouvant parfois s’entasser à 
plusieurs sous une plaque. 
Faites une demande auprès du CPIE Logne et 
Grand-Lieu pour en savoir plus : 
02 40 05 92 31 ou par mail à 
elisabeth.lagadec@cpie-logne-et-grandlieu.org.
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Être jeune
à Corcoué-sur-Logne
« Vivre à la campagne, c’est le bonheur quand on est enfant : être dehors, faire du vélo, 
faire des cabanes, grimper aux arbres ...
Mais quand on grandit, que l’on devient adolescent : ON SE GALÈRE ! » 

Propos recueillis en février 2024 – Une jeune habitante de Corcoué-sur-Logne

Voilà maintenant un an que la Commune de Corcoué-
sur-Logne a entrepris une refonte de sa politique 
publique d’animation à l’égard de la jeunesse. 
Pour ce faire, il a semblé essentiel de réaliser un 
diagnostic des besoins des jeunes Corcouééen.nes 
en se tournant vers les experts que sont les parents, 
les équipes éducatives, les acteurs sociaux, culturels, 
sportifs sans oublier les principaux intéressés, les 
jeunes eux-mêmes ! 
Ce diagnostic est le résultat de 6 mois d’enquêtes et 
d’échanges sur :
• La démographie
• Les pratiques culturelles, sportives et citoyennes
• La scolarité
• L’emploi
• La santé mentale
• Les mobilités …
Tant de sujets qui traversent la vie de nos adolescents 
et qui nous apportent un éclairage sur leurs 
envies, leurs besoins et leurs préoccupations pour 
nous guider dans l’écriture collective d’un projet 
communal d’action Jeunesse.
 

A VOS AGENDAS : 
Le jeudi 10 octobre à 20h dans la salle du Champ 
de Foire, l’équipe municipale vous a invité à venir 
prendre connaissance des travaux réalisés et à 
esquisser ce futur projet du vivre et faire ensemble.
AU PROGRAMME : 
Exposition, retransmission du diagnostic, débats, 
rencontre des acteurs de la commune... 
Habitants, responsables d’associations... venez 
nombreux.
Et ensemble, imaginons les possibles !

RÉUNION PUBLIQUE
Être jeune à Corcoué sur Logne ! 

Habitants et associations, ensemble imaginons les possibles !

Jeudi 10 Octobre 20H
Salle du Champ de Foire 

Renseignements :  02 40 05 86 90

A
ut

on

omieMobilité

Sa

nt
é

Lo
is

irs

Aventure

Pro
jets

Exposition
Débats 
Rencontre avec les 
acteurs de la commune

 

Et les jeunes, dans tout ça ? 
Depuis l’hiver dernier, les jeunes ont été sollicités via 
différents espaces, outils et supports au sein de leurs 
collèges, sur la Barak’ados, à l’occasion de temps 
forts de la commune…
Et parce qu’ils sont capables d’exprimer leurs propres 
besoins, ils peuvent contribuer à l’écriture d’un 
projet qui leur ressemble. C’est pourquoi l’équipe 
de l’Espace de vie sociale leur concocte quelques 
séances sous le signe de la convivialité qui viendront 
rythmer cette fin d’année 2024 !

Pour plus de renseignements : 
Emilie RICHEUX DONOT
Chargée de développement z 02 40 05 80 30

ENFANCE / JEUNESSE
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Une rentrée « Nature » 
à l’école l’Odyssée  
Cette année, c’est la pluie qui a accueilli les élèves en ce 2 septembre… 

Mais elle n’a pas empêché à chacun, de vivre ce 
grand moment si important pour tout le monde :
• Les enseignants, prêts à accueillir leur nouvelle 

classe.
• Les parents contents, mais parfois aussi un peu 

stressés de voir leur enfant effectuer une nouvelle 
rentrée.

• Les élèves, partagés entre l’excitation de revoir 
tout le monde et une petite nostalgie des vacances 
passées…

Une rentrée anticipée !
En réalité, la rentrée avait débuté dès le vendredi 
après midi 30 août, à partir de 17h. Les familles de 
l’école étaient conviées à l’école pour découvrir les 
classes, rencontrer les enseignants et déposer les 
fournitures scolaires.

Un moment convivial en compagnie de l’APE 
Odyssée (Association Parents d’Elèves) qui a pu 
présenter les nouveaux membres de l’association, 
aux familles de l’école.

Ainsi le 2 septembre, chacun a très vite repris ses 
marques dans l’école !

Les élèves de petites sections ont, quant à eux, fait 
leur rentrée, le mardi 3 septembre aux alentours 
de 9h. Cet accueil en « décalé » des autres élèves 
de l’école a permis une plus grande disponibilité 
de l’équipe pédagogique. Quelques pleurs étaient 
tout de même perceptibles dans le couloir en ces 
premiers matins !  

Ce sont donc près de 270 élèves qui ont été accueillis 
à l’Odyssée au sein des 11 classes que compte l’école, 
sans oublier le dispositif ULIS qui accueille 12 élèves 
ayant des troubles des fonctions cognitives.

L’ÉQUIPE PÉDAGOGIQUE
2024-2025 :
Les enseignants et ATSEM :
• Mme Michon Céline TPS-PS 

avec Amandine Guesdon 
• Mme François Campion Anaïs  

en PS-MS avec Priscilla Oreve
• Mme Leroy Martineau Virginie 

en MS-GS avec Nadège 
Benaitreau (lundi-mardi) 
et Sabrina Peronnet (jeudi-
vendredi) 

• Mme Coutaud Sonia en GS 
et Mme Chauviré Gwladys 
(le lundi) avec Joëlle Buchou

• Mme Thomas Sandrine en CP
• Mme Delavaud Voizot Marion 

en CP-CE1
• Mme Huvelin Sandrine en CE1-

CE2A
• Mme Courant Léna en CE1-CE2B 
• Mme Rakoto Hélène en CE2-CM1
• M. Loizeau Benjamin en CM1-

CM2 A
• Mme Goussin Sandrine en CM1-

CM2 B
• Mme Béziaud Stéphanie 

coordinatrice du dispositif ULIS

Les AESH : 
• Mme Perraudeau Christelle 

AESH-CO au sein du dispositif 
ULIS

• Mme Begaud Stéphanie AESH 
auprès d’élèves

• Mme Affilé Chrystèle, AESH 
auprès d’élèves

(Debouts de gauche à droite) 
PERONNET Sabrina (ATSEM PS-MS jeudi/vendredi), RAKOTO Hélène (CE2-CM1), LEROY MARTINEAU 
Virginie (MS-GS), GUESDON Amandine (TPS-PS), NEGRIER Sandrine (CE1-CE2A), GOUSSIN Sandrine 
(CM1-CM2B), BUCHOU Joëlle (ATSEM GS), COURANT Léna (CE1-CE2B), OREVE Priscilla (ATSEM PS-
MS), BEZIAUD Stéphanie (Coordinatrice ULIS), LOIZEAU Benjamin (CM1-CM2A), COUTAUD Sonia (GS)

(Accroupis de gauche à droite)
THOMAS Sandrine (CP), FRANCOIS CAMPION Anaïs (PS-MS), BOSSARD Emilie (Directrice), MICHON 
Céline (TPS-PS), DELAVAUD VOIZOT Marion (CP-CE1), BENAITREAU Nadège (ATSEM MS-GS lundi/mardi)

LES PROJETS DE L’ANNÉE : 
Le thème de l’école cette année 
est « Raconte-moi la Nature ! ». 
Il va permettre à chacune des 
classes de mettre en place 
différents projets et partenariats 
avec les structures proches de 
l’école : CPIE, professionnels – 
céramiste, naturaliste, musées… 
poursuite de l’école dehors…

Un projet d’Aire Terrestre 
Educative va également voir 

le jour cette année : c’est  une 
zone terrestre de petite taille 
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(parc urbain, friche, zone humide, 
forêt, rivière, etc…) qui devient le 
support d’un projet pédagogique 
de connaissance et de 
préservation de l’environnement 
pour les élèves. Ce lieu sera choisi 
par les élèves eux-mêmes et nous 
avons la chance d’avoir accès à 
des zones très riches tout prêt de 
l’école : le bois des Bataillères, la 
Logne… De belles découvertes et 
partenariats en perspective !

Une classe de l’école a la chance de 
pouvoir participer au programme 
La Fabrique à chansons. C’est 
un programme initié par la 
SACEM, en partenariat avec la 
Bouche d’air – salle Paul Fort de 
Nantes, qui propose aux élèves 
de s’immerger dans le monde 
de la musique en prenant part 
au processus de création d’une 
chanson et d’un clip musical, en 
lien avec une artiste. Les élèves 
se produiront en juin sur la scène 
de la salle Paul Fort de Nantes 
pour montrer le fruit du travail de 
l’année.

D’autres projets vont également 
se poursuivre comme le travail 
autour de la cabane des copains, 
les chorales de l’école, les 
participations aux rencontres 
sportives USEP en maternelle, le 
partenariat avec Musique et Danse 
en Loire Atlantique. La natation a 
quant à elle débuté dès la rentrée 
pour les deux classes de CE1-CE2 
qui ont bénéficié d’une formation 
massée avec deux séances par 
semaine jusqu’à la fin du mois de 
septembre.

Le TER : 
L’école l’Odyssée a également la 
chance de faire partie, à compter 
de cette rentrée scolaire, du seul 
TER (Territoire Educatif Rural), 
identifié sur le département de la 
Loire Atlantique, avec les écoles 
publiques de Legé et de Touvois.

Cela consiste en un partenariat 
entre les élus locaux, les 
collectivités territoriales et 
l’Education Nationale dans le but 
de promouvoir :

• La découverte de l’environnement 
et du patrimoine local, dans une 
démarche de mobilité.

• Le développement des pratiques 
autour de l’art, de la culture, du 
sport, de l’environnement en 
lien avec le collège de secteur 
Pierre de Coubertin de Legé.

Ce TER prévoit notamment un 
financement conséquent de l’Etat 
harmonisé sur les 3 prochaines 
années scolaires. 

Les équipes enseignantes sont 
déjà en train de mettre en place 
les projets qui vont pouvoir voir 
le jour.

Pour tout renseignement complémentaire, ou pour toute nouvelle 
inscription, la directrice Mme Bossard Emilie, vous accueille chaque 
jour sur rendez-vous. Vous pouvez joindre l’école aux coordonnées 

suivantes :
ÉCOLE PUBLIQUE L’ODYSSÉE

3 rue Bagatelle 44650 Corcoué sur Logne
z 02 40 31 15 98

e ce.0442643j@ac-nantes.fr 
 

L’Association des Parents d’Élèves de l’école 
Odyssée a elle aussi repris le chemin de l’école, avec 
un nouveau bureau pour prendre le relai de l’équipe 
précédente qui a travaillé d’arrache-pied pour 
accompagner les projets scolaires des élèves depuis 
de nombreuses années.
En juin dernier, ce sont 3 500 € qui ont été reversés 
à l’école pour permettre le financement global de 
projets pour les élèves : Voyage scolaire, rencontres 
chorales et sportives inter-communales, fournitures 
de Bescherelle pour les futurs collégiens…
Tout ceci grâce à votre mobilisation sur l’année 
2023/2024, merci !
Pour la nouvelle année, le calendrier des actions est 
quasi bouclé, de belles choses vous attendent ! 

Nous espérons pouvoir mener à bien la réalisation 
de la grande majorité de ces idées !
A cet effet, les membres et bénévoles se sont 
regroupés le 10 septembre dernier pour discuter de 
cette année à venir.
Soyez prêts, les grandes actions de l’an dernier 
seront normalement reconduites, et d’autres encore 
viendront diversifier nos rencontres !
Pour finir, nous remercions les parents venus nous 
rencontrer lors du pot d’accueil organisé lors de 
l’affichage des fameuses listes de classe le 30 août 
dernier.
L’équipe de l’APE compte toujours, bien évidemment, 
sur le soutien des parents et souhaite à toutes et 
tous une belle rentrée !

APE l’Odyssée
L’heure de la reprise a sonné, la saison 2024/2025 est lancée !

ENFANCE / JEUNESSE
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École Saint-Yves

Les élèves et les familles ont 
retrouvé le chemin de l’école le 
jeudi 29 août en fin de journée 
pour un temps de pré-rentrée. 
C’était l’occasion d’apporter 
les fournitures mais aussi pour 
chacun de venir rencontrer leur 
enseignante et pour certains de 
se rassurer. 
Le traditionnel « Bonjour de la 
rentrée », lundi 2 septembre, 
a rassemblé de nombreuses 
familles venues accompagner 
leur(s) enfant(s) pour cette 
nouvelle année scolaire. Le soleil 
était timide mais les cœurs 
étaient chauds. Les membres des 
associations OGEC (Organisme 
de Gestion de l’Enseignement 
Catholique) et APEL (Association 
de parents) étaient présents pour 
offrir le café et partager un temps 
de convivialité. 

L’école St Yves accueille 141 
élèves répartis en 6 classes. 
Deux nouvelles enseignantes 
ont rejoint l’équipe, Mme Mélanie 

Chaigneau en CP et CE2-CM1 et 
Mme Géraldine Pereira en TPS-
PS-MS et MS-GS. Une AESH 
(Accompagnant aux Elèves en 

Les jeux olympiques ont été notre fil rouge toute l’année dernière. Après un été à supporter 
les athlètes tricolores aux jeux olympiques puis paralympiques, de nouveaux défis nous 
attendent cette année : L’école pour tous, à nous de jouer ! 

Photo de l’équipe : de gauche à droite 
Premier rang : 
Angélique BONHOMMET (enseignante en CE1-CE2), Claire CHAPEAU (enseignante 3/4 temps en CP), Cécilia BARRETEAU (ASEM en MS-GS), Cécile 
BRISSAUD (enseignante en CM1-CM2), Marion ÉPIARD (enseignante 3/4 temps en TPS-PS-MS), 
Deuxième rang : 
Charline SOULAT (enseignante spécialisée), Natacha BOULANGER (cheffe d’établissement et enseignante en MS-GS), Camille ABÉLARD (enseignante à 
mi-temps en CE2-CM1), Mélanie CHAIGNEAU (enseignante à mi-temps en CE2-CM1 et 1/4 temps en CP), Géraldine PEREIRA (enseignante 1/4 temps en 
TPS-PS-MS et 1/3 temps en MS-GS), Jennifer QUINTLÉ (ASEM en TPS-PS-MS).
Est absente sur la photo : Karine GUILLOTEAU AESH (Accompagnant aux Elèves en Situation de Handicap).
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Les portes ouvertes auront lieu le samedi 18 janvier de 9h30 à 12h. 
Pour tout renseignement ou inscription vous pouvez contacter Mme 

Natacha Boulanger, cheffe d’établissement, par téléphone au 
z 02 40 05 87 69 ou au 07 65 88 20 35 

ou par mail à : 
e directionstyves@corcouesurlogne-ecole.fr 

N’hésitez pas à laisser un message avec vos coordonnées. 
Le jour de décharge de direction est le lundi.

Situation de Handicap), Mme 
Karine Guilloteau, accompagne 
des enfants en CP et CE2.
Comme chaque année de multiples 
projets vont se mettre en place. 
Celui du réaménagement de la 
cour entamé l’année dernière se 
poursuit. Une première étape s’est 
concrétisée avec la réalisation 
début juillet de la fresque murale 
par Simon Lozac’h. Elle est le fruit 
d’une réflexion collective réalisée 
dans les classes d’élémentaire et 
synthétisée lors du dernier conseil 
de délégués. Une belle réussite, 
bravo l’artiste !
L’Enseignement privé Catholique 
de Loire Atlantique encourage 
et soutient les écoles dans le 
projet d’une école pour tous. 
Pour nous, cette année, le projet 
pédagogique va s’ancrer aussi sur 
le bien-être des enfants à l’école 
avec comme porte d’entrée les 
échanges, l’écrit, l’écriture, les 

livres… Il s’intitule « Je crée du 
lien et favorise le bien-être avec 
l’écrit ». L’élaboration des projets 
communs ou spécifiques à chaque 
classe est en cours. Des échanges 
avec une collègue en Thaïlande 
se mettent en place ainsi qu’un 
échange intergénérationnel. La 
volonté de l’équipe enseignante 
est d’inclure chacun dans ce 
projet avec leurs forces et leurs 
différences pour plus de richesse. 
Les enfants auront plaisir à 
retrouver, comme les années 
passées, les sorties et animations 
récurrentes comme celles à la 
bibliothèque municipale, l’Expo-
livres en partenariat avec la librairie 
de Challans le 16 novembre, la 
veillée de Noël le 13 décembre lors 
de laquelle les enfants offrent aux 
parents et familles un spectacle de 
chants, l’animation avec Musique 
et Danse, le Carnaval le 29 mars, 
la sécurité routière pour les élèves 

du CE2 au CM2, la piscine pour 
tous les élèves à partir de la GS, 
des journées sportives avec les 
écoles privées de Touvois et de 
Legé, la kermesse le 8 juin et pour 
clôturer l’année la fête du projet 
le 20 juin. D’autres interventions 
liées au projet d’année viendront 
se greffer au fil des mois.
Les enfants ont vécu leur première 
assemblée d’enfants jeudi 5 
septembre. Ce fut l’occasion 
de présenter les nouveaux 
élèves de l’école et les nouvelles 
enseignantes ainsi que de se 
souhaiter une bonne année pleine 
de projets. 
Toute l’équipe pédagogique vous 
souhaite une belle année !

L’école pour tous, 
à nous de jouer !

ENFANCE / JEUNESSE
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Relais Petite Enfance

Le Chalet des Lutins

• pour une meilleure compréhension des modes 
d’accueils et dans votre recherche

• dans votre relation d’employeur avec votre salariée, 
assistante maternelle ou garde à domicile

Le service vous reçoit sur rendez-vous et met à votre 
disposition :
• Une liste de modes de garde
• Un modèle de contrat de travail
• Un modèle de bulletin de salaire

Au périscolaire de Corcoué sur Logne.
Venez nous rejoindre les 1er lundi de chaque mois 
(sauf vacances scolaires et Férié).
Matinées récréatives réservées aux enfants de trois 
mois à 4 ans accompagnés de leurs assistantes 
maternelles de Corcoué sur Logne.
Accompagner les enfants dans leur socialisation et 
partager un moment convivial.
Échanger, bricoler, chanter, danser.
Rdv de 9h30 à 11h en septembre 2024 pour de 
nouvelles aventures...
Le 9 septembre (exceptionnelle)
Le 7 octobre / Le 4 novembre
Le 2 décembre  / Le 6 janvier 2025
Le 3 février  / Le 10 mars et le 31 mars ! 
Le 5 mai / Le 2 juin / Le 7 juillet.
Adhésion à l’association : 10€ /an
Le tarif s’applique pour une année sur le mode 
scolaire de septembre à juillet.

Contact : e chalet.lutins@orange.fr
Président : Dominique Margerie 
Trésorier : Sonia GAUCHER 
Membres actifs : Sandra VINET, Marion FRANÇOIS.

> Parents, Vous êtes en recherche d’un 
mode de garde, Le Relais Petite Enfance 
(RPE) de Legé, Corcoué sur Logne et 
Touvois vous accompagne

Contact : 
Séverine Bourasseau e rpe@ville-lege44.fr
z 02 28 07 60 26

Jeudi 10 
octobre à 20h

Conférence « comprendre les 
émotions des enfants de 0-6 ans, 
décrypter et se positionner »
Intervenant : Dimitri Charrier, éducateur 
de jeunes enfants

Centre des Visitandines 
à Legé

Samedi 19 
octobre

Matinée motricité enfants-parents Salle des sports à Legé

Lundi 2 
décembre

Matinée motricité enfants-parents Salle des sports à Legé

Agenda parentalité :
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LA DIRECTION 
DES AFFAIRES SCOLAIRES, 
DE L’ENFANCE ET DE L’ENTRETIEN
Depuis le 1er juin 2024, l’EVS (Espace de vie sociale) a intégré à son champ 
d’intervention la partie jeunesse. Ainsi, la direction Enfance Jeunesse 
Éducation a changé de nom et devient désormais la direction des Affaires 
Scolaires, de l’Enfance et de l’Entretien. 

Qui pouvez-vous rencontrer 
dans cette direction ?

Votre première interlocutrice sera certainement 
Pauline DALLE. 

C’est elle qui dirige les affaires scolaires, l’enfance et 
l’entretien. Vous la trouverez dans les locaux de la 
mairie mais aussi au restaurant scolaire, à l’accueil 
périscolaire et parfois même à la grille de l’école. 
Lorsque vous écrivez un email à contacteje@
mairiecorcoue.fr c’est elle qui vous répond.
Un problème de dossier eTicket, des questions 
sur les inscriptions, une facture incomprise, des 
informations à partager, n’hésitez surtout pas à lui 
écrire, elle répondra au plus vite.
Scoop ! A partir du 1er octobre, c’est Pauline qui 
s’occupera des inscriptions scolaires pour l’école 
publique de l’Odyssée.

Pauline est épaulée par trois responsables de 
services et leurs équipes :
Nadège BENAITREAU, responsable des ATSEM de 
l’Odyssée. Elle-même ATSEM les lundis et mardis, 
elle a pour mission notamment de participer aux 
escales du mercredi et de préparer la rentrée des 
futures petites sections. En lien avec le RPE (relais 
petite enfance) elle a à cœur que l’accueil des petits 
se passe le plus sereinement possible. Avec son 
équipe, elles accompagnent les enseignantes de 
l’Odyssée et participent au bien-être des enfants.

 Joëlle Nadège Amandine Priscilla Sabrina
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Manuella GEOFFRIT actuellement en 
remplacement de Josseline BONNEAU, 
a la responsabilité du restaurant scolaire 
et l’entretien ménager des salles 
municipales et de l’école Odyssée. 
Elle passe les commandes pour la 

cantine, gère le lien avec la boulangerie, 

elle s’assure que les stocks des produits 
ménagers soient à jour mais elle est aussi 
avec les enfants le matin et le soir au car et 
le midi au restaurant. L’ensemble de l’équipe 
est présent sur la pause méridienne. Vous 
pourrez les retrouver au restaurant scolaire 
mais aussi dans les salles municipales, au 
car ou dans les écoles.

 Aurélie Bénédicte Déborah Katharina Marion

 Francette Joséphine Karine Loriane

 Melissa Myriam Stéphanie

Richard PIAUT, responsable de l’animation enfance, il 
dirige l’Escapade qui regroupe les accueils périscolaires 

du matin et du soir, l’animation de la pause méridienne, le 
mercredi, les vacances et les séjours d’été. 

Avec son équipe, il a pour objectif de faire de l’Escapade un lieu de détente, 
de sociabilisation, un lieu unique où les enfants sont initiés au développement 
durable, sensibilisé à leurs émotions. Tous ensemble, ils souhaitent que les 
enfants soient acteurs de leurs loisirs et que leur rythme soit respecté.

 Lou-Anne Sonia Yannick
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Zoom sur nos intervenants !

Régulièrement vos enfants pourront aussi vous parler 
Jennifer ou Clément. En effet, le lundi sur la pause 
méridienne, des séances de Yoga et de Sophrologie sont 
proposées tout au long de l’année.

La barak’ados
Le mardi Natacha et Cathy de l’animation jeunesse 
viennent proposer des activités avec les CM2 pour 
faire leur connaissance et leur permettre d’être plus 
à l’aise pour rejoindre la barak’ados lorsqu’ils seront 
prêts

Un service territorial des sports 
Les communes de Legé, Touvois 
et Corcoué-sur-Logne se sont 
associées pour reprendre les activités 
encadrées auparavant par l’Office 
Intercommunal des Sports (O.I.S). 
Ce nouveau service est piloté par 
la commune de Legé mais chaque 

commune participe financièrement 
à son bon fonctionnement. Depuis 
le 1er septembre, Yohann MOREAU 
éducateur des activités physiques 
et sportives intervient sur la pause 
méridienne les jeudis et vendredis pour 
permettre aux enfants de se dépenser 
dans un cadre sécurisé.

 Natacha Cathy

 Yohann

Quelles volontés pour les enfants de Corcoué sur Logne ?

Le PEDT (Projet Educatif Du Territoire) est un cadre commun à l’ensemble des acteurs 
éducatifs qui permet de coordonner leurs actions dans le but de respecter au mieux 
les rythmes, les besoins et les aspirations de chaque enfant. En effet, c’est l’enfant qui 
est au cœur du projet.

Une structure de pilotage appelée « commission inter-écoles » se réunit 3 fois par an pour une évaluation 
du PEDT. Elle est composée des membres suivants : 
• Le Maire et les élus locaux membres des commissions enfance, jeunesse, éducation  
• La responsable du service enfance jeunesse éducation (coordinatrice PEDT)  
• Les représentants de l’OGEC (Organismes de gestion de l’Enseignement catholique) de l’école St Yves  
• Les RPE (Représentant des Parents d’Élèves) de l’école Odyssée  
• Les représentants de l’APEEL (Association des Parents d’Élèves de l’Enseignement Libre) St Yves  
• La directrice de l’école Odyssée  
• La Cheffe d’établissement de l’école St Yves 

Les grandes valeurs au cœur du projet sont :
La santé environnementale, c’est-à-dire les aspects de la santé humaine, y compris la qualité de la vie, 
déterminés par les facteurs physiques, chimiques, biologiques, sociaux, psychosociaux et esthétiques de 
l’environnement.
Le vivre-ensemble avec une application des valeurs sportives telles que l’équité, le travail d’équipe, l’égalité, 
la discipline, l’inclusion, la persévérance et le respect.
La cohésion qu’elle soit entre les membres de l’équipe éducative mais aussi avec les habitants et les parents 
de Corcoué sur Logne.

« Seuls, nous pouvons faire si peu ; ensemble, nous pouvons faire beaucoup. »  (Helen Keller)
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Informations de la commune

Dans le cadre du programme Mieux Manger dans 
le Pays de Retz, l’affaire de Tous, un atelier cuisine 
suivi d’un repas a été organisé en partenariat avec la 
Communauté Commune, le Département et le Tiers-
Lieu Ecofolies.
Un agréable moment de découvertes culinaires et 
d’échanges lors de la confection et du repas partagé. 
Nous espérons pouvoir proposer de nouvelles 
session prochainement.

Le 11 juillet, une soixantaine de Corcouéens ont 
participé à une sortie à la journée aux Salines aux 
Sables d’Olonne.
Explications sur le métier de saunier, repas au 
restaurant et promenade en bateaux sur les marais 
ont agrémenté cette journée.

Le spectacle des 10 Commandements, L’Envie d’Aimer a été proposé 
aux retraités de la Commune. 
La découverte de ce spectacle reprenant les grandes chansons 
originales de la comédie musicale réarrangées par Pascal Obispo a été 
appréciée de tous. 

> ATELIER CUISINE
MIEUX MANGER POUR TOUS

> SORTIE AUX SALINES 
LES SABLES D’OLONNE

> SPECTACLE DES
10 COMMANDEMENTS

CCAS
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Le samedi 23 Novembre à 12h30 à la Salle des Fêtes de Touvois
La Municipalité et le CCAS ont le plaisir d’inviter les personnes de 70 
ans et plus à un repas convivial.
Vous recevrez une invitation personnelle prochainement avec un 
coupon réponse à rendre à la Mairie, n’hésitez pas à vous manifester si 
l’invitation n’arrive pas jusqu’à vous !

> REPAS DES AINÉS 2024, 
RETENEZ LA DATE !

Aidant mobilisable
Téléassistance
Autorisation du partage du dossier médicalSécurité renforcée

Sur place (Résidence Le Chambord)Gratuit
Bonne humeur garantie !

Organiser vos rdv 
Maintenir du lien social
Etre le relais de votre/vos aidant(s),Etre votre référent unique pour tous les services et intervenants...

POUR QUI?
Avoir + de 60 ans
GIR de 1 à 4
Avoir besoin d’aide (service aides à domicile, SSIAD, infirmiers, portagerepas…)

NOS SPÉCIFICITÉS

Astreinte de nuit

Sport Adapté avec Franck

Vous aider à 

Contact 
Nelly Roy 
02 51 11 65 40
divadom@hl-corcoue.fr

           DIVADOM
Dispositif Innovant de Vie A DOMicile

GRATUIT  participe au maintien à domicile

��  “Trucs et astuces” pour accompagner une personne souffrant de troublescognitifs de type maladie Alzheimer, maladie parkinson, AVC… 
��  Orientation vers les dispositifs existants (places d’hébergement temporaire,
accueil de nuit, café des aidants, bistrot mémoire, ateliers des aidants, séjouraidant/aidé)

��  Protections juridiques : les différentes possibilités, comment faire, à quis’adresser…

Vous soutenez un proche de plusde 60 ans malade ou en perted’autonomie.
Osez prendre soin de vous pour continuer del’accompagner.

Pour vous permettre d’y
participer nous vous
proposons d’organiser cestemps soit :

En binôme (vous et votre
proche accompagné)
Seul, avec l’organisation
d’un temps
d’accompagnement pour
votre proche

Un temps pour souffler, 
un espace pour se ressourcer   

Informations & conseils

Écoute & soutien Appui pour les professionnels
��  Entretien avec une
psychologue ��  Relayer ce qui est organisé sur le territoire

��  Soutenir les actions en cours

Temps de répit

Divers ateliers pour prendre soin de soi

Activités thérapeutiques 

Ateliers mémoires

Activités Physiques Adaptées

N
e 

pa
s 

je
te

r s
ur

 la
 v

oi
e 

pu
bl

iq
ue

Le Centre Communal d’Action Sociale et l’Espace de 
vie Sociale, en lien avec le CLIC Sud Retz, s’allient 
afin d’accompagner un groupe de bénévoles pour 
aller à la rencontre des personnes âgées isolées sur 
notre commune.
Maintien du lien social, une priorité !
Des temps privilégier avec chacun vont s’organiser 
selon le rythme et le souhait des personnes.
Différentes déclinaisons peuvent être envisagées, des 
visites à domicile, jeux, échanges, ballades, cuisine … 
puis des propositions d’animations en petits groupe 
pour permettre un retour vers un collectif.

Vous aimeriez agir dans ce projet à votre rythme 
et devenir bénévole ?
Contacter Jaouad à l’Espace de Vie Sociale au 
z 06 99 66 50 23

> PROJET DE LUTTE CONTRE L’ISOLEMENT

Groupe de bénévoles formé par le CLIC pour développer le projet dans 
plusieurs communes de la communauté de communes Sud Retz Atlantique.
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Un projet, une envie, un besoin n’hésitez pas à contacter :
• Jaouad au z 06 99 66 50 23 ou par mail e evs@mairiecorcoue.fr
• Cathy ou Natacha au z 06 99 67 85 22 ou par mail e jeunesse@mairiecorcoue.fr

> ACTUALITÉS :

Une nouvelle équipe pour 
l’Espace de Vie Sociale (EVS)  
L’EVS est un espace ressource qui permet d’accompagner les projets 
d’habitants et favorise le lien social et la solidarité.

Marché de Noël :
Le marché de noël reviendra samedi 
7 décembre.
Organisé par la mairie de Corcoué et 
l’Amicale & Cie, ce moment festif et 
convivial vous permettra de découvrir 
des artisans et créateurs locaux...

Portage de livre :
La place aux livres et l’espace de vie 
sociale, relance cette année, le portage 
de livre pour les personnes qui ne 
peuvent pas venir à la bibliothèque. 
1 fois par mois, le camion de l’EVS sera 
place saint Etienne (les lundis à 15h30) 
et à la Martinière (les jeudis à 11h). 
Un  accueil “aux petits oignons”, avec 
sourire et boisson chaude. 
Réservation auprès de Jaouad 
au z 06 99 66 50 23 
ou par mail e evs@mairiecorcoue.fr

La place aux Jeux, un après-midi autour du jeu en familles ou entre 
amis :
Les samedis 5 octobre, 16 et 30 novembre, 14 décembre de 14h à 18h, 
venez profiter à la bibliothèque d’un espace dédié aux jeux. Natacha 
est là pour vous faire découvrir des nouveaux jeux et partager un 
moment convivial. Il y a des jeux pour petits et grands, mais vous 
pouvez également venir proposer vos propres jeux. 

La Barak’ados (11/17 ans) a rouvert ses portes cet 
été [photo disco piscine], les jeunes sont accueillis 
dès leur entrée en 6ème :
Ouverture en accueil libre de 14h à 18h + activités 
selon programmation
Période scolaire : tous les mercredis  et les samedis 
des semaines impaires
Vacances : fermeture à Noêl et 1ère quinzaine d’août
• les mercredis ouverts également au CM2 du 

dispositif passerelle (périodes scolaires)
• du lundi au vendredi (vacances scolaires)
Plus de renseignements :  
Cathy ou Natacha au z 06 99 67 85 22 ou par mail 
e jeunesse@mairiecorcoue.fr
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Nous vous proposons du personnel motivé et 
compétent sur votre commune pour vos demandes 
en ménage, repassage, vitrerie, jardinage, petit 
bricolage, garde d’enfants, manutention, assistance 
administrative…

Nos tarifs : 23.53€  ou 26.06 € / heure, en fonction 
des tâches + 10 € de cotisation annuelle. En faisant 
appel à nos services, selon votre demande, vous 
bénéficierez d’une déduction fiscale de 50% sur le 
montant de votre facture. 
Nous prenons en charge l’ensemble des démarches 
administratives (recrutement, contrat, déclaration 
URSSAF…) et nos interventions sont sans 
engagement, ponctuelles ou régulières.
N’hésitez pas à nous téléphoner 
au z 02 40 02 36 28 
ou à nous adresser un mail à 
e secretariat@retzagir.fr
Notre équipe vous répondra avec plaisir. 
L’association Retz’Agir travaille depuis près de 30 ans à l’intégration de 
personnes éloignées de l’emploi. A l’année, nous mettons à disposition et 
accompagnons  plus de 90 salariés. Tout en leur confiant des missions de 
services à la personne, nos conseillers en insertion travaillent avec eux à 
l’élaboration de leur projet professionnel. En 2023, ce sont 244 clients qui 
nous ont accordé leur confiance.

Renseignements : 
Barbara BERNARD z 02 40 02 36 28 
e secretariat@retzagir.fr- www.retzagir.fr

Retz’Agir
Informations générales

Besoin d’aide dans vos tâches quotidiennes ? Mission Locale

Les résidents de l’EPMS 
aux Jeux Eau’Lympides 

Grâce au CPIE, les résidents de l’EPMS Lejeune de 
Corcoué sur Logne, sont partis à la découverte de 
l’eau et ses usages au travers de plusieurs défis et 
jeux (découverte de la faune et la flore, comprendre 
le fonctionnement d’une écluse, le circuit des eaux 
usées, l’importance de la végétation pour éviter les 
inondations). 
A la fois ludiques et sportives, les différentes 
animations proposées au cours de l’été ont 
pu permettre à chacun d’être sensibilisé à 
l’environnement.  
Fin août, 4 résidents du foyer de vie sont allés vivre 
une belle aventure à Paris. Accompagnés par 2 
encadrantes, ils ont pu assister à de beaux exploits 
sportifs lors des jeux paralympiques, notamment en 
assistant à des démonstrations de para-rugby, para-
taekwondo et para-tir à l’arc. 

Entre la tour Eiffel, les champs Elysées, le métro, les 
matchs …ils sont revenus de leur séjour fatigués (par 
la marche !) mais avec des étoiles plein les yeux…
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Hôpital Bel Air
Article paru dans Ouest France
L’HISTOIRE. À 83 ans, Monique 
quitte l’Ehpad pour vivre les Jeux 
paralympiques à Paris
 
CORCOUÉ-SUR-LOGNE
Franck Bonnamy, éducateur 
sportif depuis juillet 2022 au sein 
du centre hospitalier Bel air à 
Corcoué, propose des activités 
physiques adaptées en groupe ou 
en individuel. Il a saisi l’opportunité 
des Jeux paralympiques à Paris 
pour y amener Monique, résidente 
âgée de 83 ans en fauteuil roulant. 
«  Notamment pour vivre les 
compétitions de boccia, discipline 
que j’ai fait découvrir à mes 
résidents et qui plaît visiblement 
énormément », confie Franck 
Bonnamy.
En parallèle, l’éducateur avait 
réservé des places pour assister 
aux matchs de l’équipe de France 
de volley assis dans laquelle 
évolue son « poto », Thibaud 
Lefrançois, Corcouéen lui aussi.

Des difficultés pour se déplacer…
Monique, accompagnée de son 
encadrant Franck Bonnamy, a 
vécu une expérience inoubliable 
aux Jeux paralympiques.
Monique, accompagnée de son 
encadrant Franck Bonnamy, a 
vécu une expérience inoubliable 
aux Jeux paralympiques.
« Une aventure magnifique » qui 
a émerveillé les deux complices, 
malgré « quelques péripéties dont 
on n’imagine pas qu’elles puissent 
arriver tant qu’on est valide et 
qu’on n’y est pas confronté », 
rapporte l’éducateur.
S’étant déjà rendu aux Jeux 
olympiques en famille, Franck 
avait apprécié l’expérience et 
n’appréhendait pas de se rendre de 
nouveau à Paris avec la résidente 
de Bel air. « J’ai habité Paris 40 
ans, explique cette dernière, qui 
a aussi vécu à Nantes, et je n’y 
étais pas retournée depuis une 
trentaine d’années ». 

Qui dit Jeux paralympiques dit 
conditions parfaites pour voyager, 
s’imaginait Franck… «  À Paris, 
la plupart des rames de métro 
sont inaccessibles aux fauteuils. 
Beaucoup d’ascenseurs étaient 
en panne, certains agents ne sont 
pas très coopérants, des lieux 
sportifs avec pentes et j’en passe. 
Entre les sites, les déplacements 
ont été interminables ». 
 
« J’y retournerai sans 
hésitation ! »
Malgré les épreuves traversées lors 
de ces deux jours, tous les deux 
gardent une image exceptionnelle 
de ces Jeux paralympiques. « Je 
me suis laissée porter par Franck 
en qui j’ai totalement confiance, 
explique Monique. Malgré les 
péripéties qu’on a vécues, si 
on devait recommencer, j’y 
retournerai sans hésitation ! »
Franck est du même avis : « C’est 
une chance inouïe d’avoir pu vivre 
cette aventure et je remercie 
mon établissement de Bel Air de 
m’avoir fait confiance. »
 

La boccia au cœur du projet
C’est surtout la boccia, seul sport 
avec le goal-ball uniquement 
paralympique et non pratiqué par 
des valides, qui a été moteur pour 
effectuer ce séjour inoubliable.
Franck Bonnamy a initié ses 
résidents à cette discipline qui a 
d’ailleurs rapporté une médaille 
d’or à la France. Il a même été 
jusqu’à imaginer une rampe pour 
celles et ceux ne pouvant se servir 
de leur main. Ces rampes existent 
puisqu’elles étaient présentes aux 
Paralympiques, mais celles de Bel 
Air sont de conception artisanale. 
« Mon rôle est de m’adapter à 
leurs capacités, assure Franck 
Bonnamy. Je ne peux pas leur 
dire ‘ça, vous n’êtes pas capables 
de le faire’. Je prends en compte 
toutes leurs capacités, parfois 
insoupçonnables, et me dois de 
les faire bouger, car la mobilité 
est essentielle pour garder une 
certaine qualité de vie ». 
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CLIC Sud Retz
A cette occasion, nous aurons 
le plaisir d’accueillir deux 
intervenants lors de conférences, 
tables rondes :
Elvire BORNAND, Sociologue 
spécialiste des vulnérabilités, 
Membre du collectif de recherche 
Plan  9 : 
« Estime de soi, comment 
prendre à bras le corps son 
vieillissement ? »
&
Dr Miguel JEAN, Praticien 
hospitalier, Consultation d’éthique 
clinique du CHU de Nantes :
« Ethique et autodétermination » 
Table ronde avec la participation 
d’élus, professionnels de santé, 
responsables de structures 
médico-sociales, d’hébergement 
et hospitalières : 
« Comment construire une 
politique du grand âge sur notre 
territoire ? », 

Le CLIC en quelques mots :
L’association CLIC Sud Retz (Centre Local 
d’Information et de Coordination) propose un service 
gratuit sur tout le territoire  Sud Retz Atlantique 
Communauté. C’est un lieu d’accueil, d’écoute et 
d’information sur les droits et prestations.
• Auprès des personnes de + 60 ans et leur 

entourage  : accueil, information, évaluation, 
coordination.

• Auprès des personnes en situation de handicap : 
accueil, information. 

Accueil du public à Legé sur rendez-vous : 
Maison des Services - 10, rue de la Chaussée 
4ème vendredi de chaque mois 14h30 à 16h30.
Prochaine permanence le 25 octobre 2024.

Accueil du public à Machecoul-St-Même :
10, bd Pierre de Gondy 
Lundi, mardi, jeudi et vendredi 9h00 à 12h30.  

z 02 51 70 93 37 / e contact@clicsudretz.fr

Nathalie GUIHARD, Présidente
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Recyclerie la Mine au Tri 

MARCHÉMARCHÉ
Producteurs locauxProducteurs locaux

UN MERCREDI PAR MOISUN MERCREDI PAR MOIS

DÉGUSTATIONS - VENTESDÉGUSTATIONS - VENTES  

16H3016H30--19H3019H30

Renseignements marchecorcoue@mailo.com

LA FERME DU PRE CLOSLA FERME DU PRE CLOS

18 septembre, 18 septembre, 16 octobre, 27 Novembre, 11 décembre,16 octobre, 27 Novembre, 11 décembre,
22 janvier, 19 février, 19 mars, 16 avril, 28 mai, 25 juin22 janvier, 19 février, 19 mars, 16 avril, 28 mai, 25 juin

10 Le Pré Clos, Corcoué-sur-Logne10 Le Pré Clos, Corcoué-sur-Logne  

Pains, bières, miels, épicerie vrac, crêpes, charcuteries,Pains, bières, miels, épicerie vrac, crêpes, charcuteries,
poulets, Amap poissons, tisanes, savons,…poulets, Amap poissons, tisanes, savons,…
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Place aux livres

Nos horaires restent les mêmes :
• le mercredi de 16h à 18h
• le samedi de 10h à 12h 
• le dimanche de 10h à 12h
Le seul changement est pour l’ouverture du vendredi 
une fois par mois qui a été supprimée. 
Également un dimanche par mois, retrouvez notre 
café-livres assorti de délicieuses gourmandises. 

Grande nouveauté, la mairie a créé un poste de 
bibliothécaire et c’est Jessica Schneider qui œuvre 
depuis déjà de nombreuses années en tant que 
bénévole qui a tout naturellement pris cette place. 

Au programme cette année : 

• En partenariat avec l’Espace de Vie Sociale, La 
Place aux Livres met en place un portage de livres 
le lundi et le jeudi à Saint Etienne de Corcoué et 
à la Martinière à destination des personnes qui 
rencontrent des difficultés pour se rendre à la 
bibliothèque.

• Aux mercredis tricot s’ajoutent les mercredis 
bricolage avec Brigitte qui avait déjà animé un 
fabuleux atelier Origami 3D. Retrouvez-la le 30 
octobre, le 27 novembre et le 19 décembre. 

• Les cafés-maman avec Jennifer Bizien sophrologue 
et doula à Corcoué-sur-Logne ont commencé le 
mardi 17 septembre et se renouvellent chaque 
mois. 

• Une exposition autour de la biodiversité sera 
proposée du 30 octobre au 1er janvier. 

• Certains bénévoles et lecteurs de la bibliothèque 
ont participé au festival Nature Nomade durant 
lequel nous avons pu découvrir la plume de six 
auteurs sur la thématique de la nature, l’évasion a 
été au rendez-vous. Une rencontre avec l’auteur JB 
Phou est organisée le 6 novembre, n’hésitez pas à 
venir à sa rencontre !

L’équipe de La Place aux Livres renouvelle 
régulièrement son stock, soit par le biais des achats 
de livres soit par celui des prêts de la Bibliothèque 
Départementale de Loire-Atlantique afin de toujours 
mieux répondre à vos attentes. 

Si vous avez des questions ou des recherches 
en particulier, vous pouvez nous contacter par 
téléphone au z 02 40 05 87 28  ainsi que par mail 
à e laplaceauxlivres@gmail.com 
et bien entendu, sur place aux horaires d’ouverture 
où nos bénévoles se feront un plaisir de vous aider. 

Après une fermeture estivale, la bibliothèque a réouvert ses portes avec une équipe de 
bénévoles toujours plus motivée !

Un été en bord de Logne : 
la Cabane de Corcoué

Tous les dimanches après-midi, de 16h à 19h, les adhérent-e-s de l’association ont pu se désaltérer, grignoter, 
jouer, discuter, danser, écouter des histoires et de la musique.
Les enfants s’en sont donné à cœur joie dans l’exploration des environs, sous l’œil attentif, mais détendu, de 
leurs parents.
Dans la bonne humeur et presque toujours sous le soleil, se sont croisés amis, voisins, inconnus, collègues.
Après 3 mois d’activité, la Cabane ferme ses volets. Les Cabanous tiennent à remercier :
• les bénévoles, pour leur motivation, leur disponibilité et leur sens du service
• les adhérents sans qui ce projet n’aurait pas existé. Leur participation fut essentielle pour que la Cabane 

devienne un lieu de partage et de convivialité
• les artistes en tout genre, qu’ils jouent d’un instrument ou de leurs mots pour avoir animer ces beaux 

moments
Ensemble, nous avons créé de précieux souvenirs. Et renforcé l’envie de remettre ça au prochain été.
Ou peut-être même avant …

Signé : les Cabanous

Contact e lacabanedecorcoue@gmail.com

Du 15 juin au 8 septembre, le café associatif « La Cabane » a accueilli 
familles et promeneurs le long de la Ligne, sur l’ancien site du Point 
Accueil Jeunes.

 L
A  CABANE 

CAFÉ ASSO    CORCOUÉ-SUR-L
OGN

E
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Pour cette saison, des événements sont déjà prévus, 
à vos agendas !
• 2 novembre 2024 : tournoi U7/U9/U11 

Saint Colomban et tounoi Téléthon 3x3.
• 29 mars 2025 : Soirée du Club – La Limouzinière
• 17/18 mai 2025 : Tournoi Jeunes – 

La Limouzinière
• 21/22 juin 2025 : tournoi seniors à 

Saint Colomban

Les équipes !
Avec 4 équipes seniors (3 masculines et 1 féminine) 
en compétition cette saison, l’Union Basket Logne 
franchit un nouveau record.
A nouveau, cette saison, une équipe par niveau sera 
également engagée en coupe.
Le micro-basket pour les 3-5 ans !
Nouvelle section pour les enfants entre 3 et 5 ans 

qui souhaitent découvrir le basket au travers de 
parcours de motricité adaptés.
Des séances de découverte ont eu lieu fin juin. Vous 
êtes intéressés, n’hésitez pas à contacter :
e secretariat@unionbasketlogne.com

En recherche de bénévoles : 
Très dynamique, l’UBL est toujours à la recherche 
de bénévoles pour les différentes manifestations 
organisées par le club, tout au long de l’année. 
Bonne ambiance assurée !!! Envie de vous investir : 
e secretariat@unionbasketlogne.com

L’UBL est très actif via les réseaux facebook et 
Instagram, n’hésitez pas à vous connecter pour voir 
l’actualité du club.
A très vite autour des terrains,
Let’s go UBL : Plus qu’un club, une famille !

Avec environ 300 licenciés, l’Union Basket Logne est reparti pour une nouvelle saison ! 
Pour se préparer au championnat, l’UBL a organisé un week-end de matchs de préparation 
les 13, 14 et 15 septembre derniers, qui a permis aux équipes de retrouver les terrains et 
leurs supporters toujours plus nombreux dans une ambiance conviviale et familiale !

L’Union Basket Logne a fait sa rentrée !

ABCL Association Badminton Corcoué sur Logne

Rejoignez-nous pour un essai gratuit !
Vous souhaitez découvrir le badminton ou reprendre 
une activité physique ? Venez faire un essai gratuit 
lors de l’une de nos séances d’entraînement. 
C’est l’occasion de vous familiariser avec ce sport 
dynamique et de rencontrer nos membres. Peu 
importe votre niveau, vous serez accueilli avec le 
sourire et les conseils de nos entraîneurs.
Les dates clés à ne pas manquer
Pour cette nouvelle saison, plusieurs évènements 
marquants sont déjà inscrits au calendrier. A vos 
agendas :
• Soirée Halloween : Le 28 Octobre 2024. 

Venez déguisé et préparez-vous à affronter des 
adversaires terrifiants !

• Soirée Galette des Rois : Le 6 Janvier 2025. Venez 
fêter l’Epiphanie avec nous autour d’une galette 
après l’entraînement.

• Soirée Intraclubs : Le 10 Février 2025. Une soirée 
de matchs amicaux par équipe pour renforcer les 
liens entre les adhérents.

• Soirée Champions League : Le 7 Avril 2025. 
Tournoi interne de simple ? Quel sera le/la 
champion/ne du club !

Inscrivez-vous dès maintenant !
Il est encore temps de vous inscrire pour la saison. 
Que vous soyez un habitué des raquettes ou 
simplement curieux de découvrir une nouvelle 
activité, l’ABCL vous propose plusieurs créneaux 
hebdomadaires adaptés à tous les âges et niveaux. 
Pour plus d’informations sur les horaires, les 
modalités d’inscription ou tout autre renseignement, 
n’hésitez pas à contacter notre équipe via 
e corcoue.bad@gmail.com
Nous vous attendons nombreux pour partager notre 
passion du badminton et passer une saison sportive 
et amicale au sein de l’ABCL !

Sportivement,
L’Equipe de l’ABCL

La saison de badminton a repris à l’ABCL (Association Badminton Corcoué sur Logne), et 
c’est avec enthousiasme que nous vous invitons à nous rejoindre pour une nouvelle année 
sportive riche en convivialité et en défis. Que vous soyez débutant ou joueur confirmé, 
notre club est ouvert à tous, dans une ambiance chaleureuse et conviviale.
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Karaté Club
Le 15 juin 2024 le Karaté Club sur Logne 
a organisé une grande manifestation pour 
fêter ses 10 ans.
Un podium a été installé pour que tout le monde 
puisse voir les démonstrations : combat, kata 
en équipe, karaté artistique (merci à Adeline, 
professeur de zumba pour sa participation à cette 
démonstration), casse de planche et démonstration 
d’un autre sport de combat : l’Aïkido.
Dans la salle, il y avait plusieurs ateliers pour que 
chacun puisse s’amuser : parcours karaté, fabrication 
ninja (fabrication de shuriken et de bandeaux 
ninja), Aïkido animé par le club de Montaigu 
(AïkidoClubMontaigu), punchingball réflexe, 
punchingball force et karaté combat et kata.
Le tout sous fond de musique avec un DJ aux 
manettes qui a bien mis l’ambiance (M Mikaël 
Baudrit).
Il y a eu une surprise pour Christophe (notre 
professeur de karaté) : il a reçu un trophée ! Nous 
sommes très fiers de lui, il assure tous ses cours 
avec gentillesse et bonne humeur et il a réussi à faire 
grandir le club. Il est très apprécié de ses élèves. 
Bravo et merci à lui.

Nous remercions Mr le maire Claude NAUD, Mme 
Nathalie GUIHARD (adjointe sport et culture), Mr 
Jean-Christophe PACAUD (président départemental 
de karaté), Mr Pierre-Monique ADJANONHOUN 
(président régional de karaté) et Mr Gilles CHERDIEU 
(candidat à l’élection à la présidence de la Fédération 
Française de Karaté) qui nous ont fait le plaisir 
d’assister à notre fête et le club d’Aïkido de Montaigu 
qui a accepté de participer à nos 10 ans.
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Cotis l’Égail
Démarrage de la saison 2024-2025 : 
…sur les semelles de godillots
Programme bien rempli en ce mois de septembre 
2024 avec 
• Une sortie le 16 septembre  à St Etienne de Mer 

Morte pour une trentaine de marcheurs, dans un 
cadre très agréable, en longeant notamment la 
vallée du Falleron.

• La participation au forum des associations du 
21  septembre en organisant notamment un 
parcours-découverte  du  patrimoine culturel  sous 
forme d’un jeu de piste.

• Le 30 septembre, l’assemblée générale a acté  une 
augmentation du nombre d’adhérents au cours 
de la saison dernière qui semble se confirmer 
en ce début de saison. Bienvenue aux nouveaux 
marcheurs. Un secrétaire adjoint, Hervé GUILLET, 
a été nommé pour partager les nombreuses tâches 
du secrétariat.

• L’organisation d’un rallye pédestre, le 5 octobre, 
cette année dans le secteur de la Gautrie. Il  fut 
suivi d’une soirée festive autour d’un repas 
confectionné par des bénévoles de l’association 
qui ont mis leurs talents à la disposition de tous. 
Les résultats du rallye ont été proclamés après que 
chaque équipe ait interprété une chanson de sa 
composition sous les rires et les applaudissements 
de ses concurrents.

Nul doute que de nombreux projets voient le jour 
dans les semaines et mois qui viennent grâce aux 
idées de notre cinquantaine d’adhérents. Il reste que 
l’objectif premier est la marche et que nos sentiers 
corcouéens nous offrent un décor naturel que 
beaucoup nous envient. Bien entendu, les marches 
du lundi matin continuent :rendez-vous à 10h place 
St Etienne ; venez tester quand vous voulez !

 Alors, à nos godillots et en avant…marche

Repérage du sentier à St Etienne de Mer Morte

Tortue Tranquille - Qi-gong 
Bonjour à tous,
Depuis sa naissance en 2011, l’association « La Tortue 
Tranquille  » fait connaître et promeut le QI GONG 
dans la détente et la bonne humeur. L’association 
tend vers une qualité d’enseignement.
La saison de QI GONG 2024/2025 a repris le 
18 septembre. Les cours ont lieu : 
• le mercredi de 19h15 à 20h45, animés par Stéphanie 
• le jeudi de 10h à 11h30, animés par Jocelyne.

Cette année, l’association met en avant l’organisation 
des ateliers :
• ateliers CHI NEY TSANG : atelier d’automassages 

du ventre pour libérer les énergies positives 
en lien avec les saisons, animé par Chantal 
tél. 06 50 15 79 64

• ateliers des CINQ ELEMENTS  en lien avec 
la médecine chinoise, animés par Analia 
tél. 06 78 78 92 05

• ateliers autour du MANDALA, animés par Catherine 
tél. 06 75 33 76 26

• et d’autres à venir...

Pour tout renseignement complémentaire vous 
pouvez consulter le site de «La Tortue Tranquille» : 
la-tortue-tranquille.fr

Depuis près de deux ans, «  La Tortue Tranquille  » 
accueille des cours d’HATHA-YOGA, animés par 
Clément.

Au plaisir de vous accueillir.
Le bureau.
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Phœnix Fitness 

Le bureau vous remercie encore 
de répondre présent à chacun de 
nos événements et de continuer 
de prendre plaisir à transpirer 
dans la bonne humeur et la 
bienveillance.
Vous avez pu nous retrouver 
lors du forum des Associations 
organisé par la commune et les 
associations le 21 septembre, où 
nous vous avions présenté nos 
événements de cette année.
Ce 12 octobre nous organisons 
notre seconde édition « Octobre 
Rose by Phoenix Fitness » et 
tenons à vous remercier pour 
votre présence et vos dons pour 
la ligue contre le cancer du sein, 
cette cause qui nous touche tous 
et nous tient particulièrement à 
cœur. 
Nous remercions également nos 
partenaires pour leur participation 
et leur confiance. 
Également nous renouvelons 2 
stages découvertes en 2025 :
• Kuduro fit le 1er février 2025 
• Zumba le 26 avril 2025 

Il reste quelques places sur 
certains créneaux de cours, 
n’hésitez pas à nous contacter. 
Afin de vous tenir informés de 
nos événements, n’hésitez pas 
non plus à consulter le site de la 
commune ainsi que nos pages sur 
les réseaux.

z 06 99 40 03 08 et 
e phoenixfitness44650@gmail.com
PS: Si Vous vous êtes inscrits et que vous 
n’avez pas reçu de mail de confirmation. 
Contactez-nous, merci.

Sportivement,
Le Bureau de PHOENIX FITNESS

La quatrième année sportive de Phœnix Fitness a démarré en septembre, encore une fois 
grâce à nos adhérents et la mairie qui continuent de nous faire confiance.

L’association Le Poulp’
est de retour cette année ! 
Se remettre en mouvement, bouger ensemble, c’est ce que vous 
propose l’association Le Poulp’- Maison Sport-Santé ! Pour toutes 
les personnes qui souhaitent reprendre ou commencer une activité 
physique, atteintes ou non de pathologie, maladie chronique, affection 
de longue durée, pathologie liée vieillissement… 
Sur votre commune et les communes alentours, plusieurs activités sont 
proposées :  
Poulp’ en Reprise
Pour les personnes souhaitant reprendre une activité physique en 
douceur, adaptée à ses capacités (renforcement musculaire, cardio, 
stretching, équilibre). C’est un programme personnalisé grâce à un 
bilan de santé effectué au préalable avec une Enseignante en activité 
physique adaptée. 
Poulp’ Sage
Pour les personnes de plus de 60ans qui cherchent une activité physique 
ludique et conviviale favorisant le maintien des capacités physique et 
cognitives. 

Retrouvez plus d’informations sur le site internet : www.lepoulp.fr
Renseignements auprès de Lisa Chivot, Enseignante en Activité Physique Adaptée : 
z 07.52.04.27.81 | e lisa.chivot@lepoulp.fr
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Cette rubrique « Coup de Pouce » est destinée à aider les nouveaux entrepreneurs 
à se faire connaitre lors de la création de leur activité.
Chaque nouvelle entreprise ne pourra paraître qu’une seule fois.

Profitez-en pour faire une description détaillée de vos activités, si possible avec logo et photo, et 
surtout n’oubliez pas d’indiquer les coordonnées nécessaires pour vous joindre.

Envoyez vos demandes à l’adresse bic.corcoue@gmail.com et indiquez-nous si vous désirez aussi 
être référencé sur le site internet de la Commune, rubrique « Annuaire des Professionnels »

A noter : 

AUXILIAIRE DE VIE certifiée 
Et pas que...

Besoin d’aide à la vie quotidienne ? Je suis là !
Besoin de sortir ? Je vous aide à vous organiser et vous accompagne ! 
Envie d’une histoire ? J’adore les raconter!
Envie de jouer ? Prêts à vous mesurer à moi ?
Envie de détente par l’expression artistique ? J’ai ce qu’il vous faut !

Mes expériences ?
La vie, de nombreuses expériences pro et des diplômes aussi !

Bonjour Corcouéen-enne-s,
Je m’appelle Katia Provost. Corcouéenne depuis 13 ans, j’ai à cœur de m’impliquer dans la commune dans 
laquelle j’aime vivre. Je souhaite développer mon activité professionnelle à Corcoué sur Logne et ses environs 
pour être au plus proche de vous et vous aider à domicile dans votre quotidien.

Réactivité, meilleure disponibilité et discrétion garanties !
En CESU

(Facilité de mise en œuvre, avantage fiscal de 50% de vos dépenses, relation directe employeur/employée)

AIDE A LA VIE QUOTIDIENNE
- Lever, coucher, aide à la mobilité

- Toilette et soins du corps
- Cuisine et aide au repas

- Ménage et repassage
- Administratif et numérique…. Etc….

LES PETITS PLUS SYMPAS
- Art-thérapie (certification)

- Lecture et conte (pratique publique régulière)
- Jeux en tous genres (pratique régulière)

- Organisation de sorties culturelles…. Etc….

      z 06 75 32 62 51 e katiost@yahoo.fr
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LES DITS DE CORCOUÉ

EDITO

Depuis quelques semaines déjà, les 
élèves ont repris le chemin de l’école, 
une nouvelle étape dans leur vie où ils vont 
grandir, s’instruire, découvrir le monde 
pour devenir des adultes responsables.
La tâche d’éduquer est certes difficile 
aujourd’hui mais faisons un petit retour 
en arrière sur les conditions matérielles 
dans lesquelles il fallait vivre dans les 
écoles dans le siècle passé en relisant les 
articles parus dans nos derniers bulletins 
d’information communale.
Des femmes, des hommes, des laïcs, des 
religieux ont eu la volonté, le courage de 
permettre aux enfants de notre commune 
d’avoir des premières bases de savoir. 
Ils ont construits avec bien souvent leurs 
mains, leur argent, des écoles que ce soit à 
Saint-Etienne, Saint-Jean et la Bénate.
Nous voilà bientôt arrivés avec ce nouveau 
numéro à la fin de cette longue histoire 
mouvementée. La fin sera pour le prochain 
numéro avec le regroupement des écoles 
privées sur le site de l’école Saint-Yves 
(années 1985-1990) et plus tard, en 
septembre 2009, la construction de l’école 
publique de l’Odyssée.
Un gros travail de recherches initié par des 
historiens passionnés qui leur fait dire que 
l’école ce n’est pas seulement un bâtiment, 
c’est un esprit qui génère un lien entre le 
passé et le futur.

Françoise Guillet 

Les écoles (suite)
Ecole privée des garçons à St Etienne 

Au début des années 30, la paroisse de St Etienne se dote d’une maison paroissiale 
appelée « le patronage » qui se situe au sommet de la côte de St Etienne contiguë 
à l’école des filles. Ce patronage fut réalisé de manière à pouvoir être facilement 
utilisé pour permettre d’y adjoindre des salles de classe. Un étage supérieur était 
disponible afin de le cloisonner pour offrir à la paroisse une maison d’école 
disposant de plusieurs salles de classe sur une surface de 9 mètres de long pour 7,50 
mètres de large, ce qui permettait de disposer d’un espace supérieur aux besoins 
de l’époque. Le mobilier scolaire pourrait venir de l’école St Yves de St Jean qui 
accueillait « les garçons de St Etienne ayant fui l’école communale ».  

Naissance de l’école 
Le dimanche 18 juillet 1948 la gravité était de mise lorsque le prieur monta en chaire 
pour le sermon dominical. Outre les bons conseils aux paroissiens, il s’agissait de 
présenter le projet attendu depuis longtemps « la construction d’une école libre de 
garçons ». Il exposa d’abord pourquoi il était nécessaire de disposer d’une école, 
« jusqu’ici l’enseignement chrétien a été dispensé à vos enfants en dehors de notre 
paroisse » Il suit en cela les dires de Mgr Le Fer de la Motte, évêque de Nantes 
pour qui « les parents trouvaient humiliants d’envoyer leurs garçons dans une autre 
paroisse », seuls les petits étant admis à l’école privée des filles.
Le plan prévu pour la réalisation des salles consistait à aménager la surélévation 
du patronage en cloisonnant l’espace et en y ajoutant par l’extérieur un escalier 
d’accès en maçonnerie ainsi qu’en réalisant un préau pour les récréations, les 
cabinets et la cour étant déjà réalisés.

Un financement à hauteur d’un million et demi de francs 
Pour réaliser des économies sur le coût estimé, le prieur demanda aux habitants de 
la commune de participer aux travaux de construction, en premier lieu une aide à 
l’extraction et au transport des matériaux. 

Le patronage



Les premiers fonds nécessaires étaient 
déjà thésaurisés depuis deux ans sur 
les bénéfices des séances hivernales 
de théâtre et de ceux de la kermesse 
estivale auxquels s’ajoutaient les 
produits des quêtes et les frais de 
scolarité payés par les parents ainsi que 
les subventions. Mais précise le prieur 
« Cela sera insuffisant mais permettra 
de commencer les travaux ».
Pour soulager le financement, le prieur 
s’adressa directement à ses ouailles 
précisant pour chaque catégorie la 
somme à verser ce qui semblait plus 
qu’une simple demande. D’abord les 
plus aisés devront participer à hauteur 
de plusieurs milliers de francs, puis les 
fermiers, les artisans et les commerçants 
pour 1000 francs et les autres paroissiens 
pour ce qu’ils peuvent. Pour se faire une 
idée de ce que représentait la somme 
conseillée il faut savoir que 1000 francs 
correspondait à l’époque à la moitié 
d’une bête ordinaire ou à 3 ou 5 barriques 
de vins. « Je me présenterai donc chez 
vous tous et vous me remettrez chacun 
selon vos moyens » concluait le pasteur.
Mais comme la somme récoltée ne sera 
pas suffisante, il faudra emprunter. Le 
prieur se transforme alors en conseiller 
bancaire « Certaines personnes ne 
placent pas leur argent, cet argent 
demeure donc improductif. Pourquoi 
ces personnes ne nous confieraient-elles 
pas cet argent sans demande d’intérêt ou 
alors avec un intérêt minime » ?
En ce qui concerne les travaux, un 
professionnel sera chargé de l’extraction 
de la pierre et des travaux spécieux. « Je 
vous demanderai donc à tous de donner 
une journée pour l’aider à l’extraction 
et aux charrois, ces travaux pourront 
commencer dès maintenant ».

D’avril 1948 à novembre 1949
Dans son discours d’accueil, le prieur 
va profiter de la bénédiction de l’école 
par l’évêque pour faire un retour en 
arrière sur le parcours qui à mener à la 
réalisation de l’école libre des garçons. 

« Une partie des garçons allait à Rocheservière et l’autre à St Jean. La décision de 
construire fut prise par le vicaire général Guillet confirmé ensuite par son successeur 
Pihour. Mr Renaudin, propriétaire à St Etienne et proche des œuvres paroissiales 
avait mis gracieusement à disposition de la paroisse un terrain de 2500 m². La salle 
paroissiale déjà construite, un plan de surélévation et d’accès à l’étage fut soumis par 
l’entreprise Brelet d’Ancenis. Il prévoyait deux salles de classe longées par un couloir 
ainsi qu’un appartement pour loger les maîtres ».
Le 27 juillet 1948, 3 paroissiens conduits par le curé vinrent donner les premiers coups 
de pioche dans le coteau Giraud. Ils furent suivis par une centaine d’autres qui d’août 
à octobre permirent d’extraire les pierres nécessaires acheminées lors de 20 journées 
de charrois. Début octobre vit le départ des travaux de construction qui se terminèrent 
en septembre 1949. Fin septembre, une centaine d’enfants se répartirent entre la 
nouvelle école et l’école des filles attenantes. La direction fut confiée à la directrice de 
l’école des filles Mlle Lucienne Lhommelet, elle sera assistée de ses adjointes Mlles 
Bouligaud et Gournovel. L’école des garçons deviendra indépendante en 1955. 
Nous sommes le 20 novembre 1949 et l’école va être bénite en grandes pompes et la 
semaine religieuse du diocèse en fera un compte-rendu. « A 15 Heures, son excellence 
Mgr Villepelet, évêque de Nantes est présent et après le discours d’accueil du maire Mr 
Simailleau une procession se dirige vers l’église où Mgr rejoint son trône accompagné 
du vicaire général Pihour et du directeur du petit séminaire de Legé. Le prieur monte 
en chaire pour le rapport officiel de la naissance de l’école, puis l’évêque prononce 
une allocution et bénit trois crucifix pour les nouvelles classes. Le départ de l’église 
se fait en chantant des cantiques vers l’école retirée au fond d’une vaste cour plantée 
d’arbres. Monseigneur pénètre dans chacune des classes et les bénit, puis a lieu le 
geste si émouvant de l’érection des trois crucifix par Mr le maire, Mr le docteur Thoby 
et Mr Renaudin.
L’école perdurera jusqu’en 1985 où toutes les écoles seront regroupées à l’école 
St Yves de St Jean. De 1948 à 1985 nous n’avons retrouvé aucune trace de l’école de 
garçons. Que sont devenues les archives ?

Jean-Yves Charron 

Bénédiction des classes


